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青民獻策「補漏」
倡不派錢可派券

本港廚餘量與即棄
餐具使用量仍然驚
人，環境局局長黃錦

星指出，環保署去年底推出《大型活動
減廢指南》，推動政府部門避免產生廢
物並作妥善回收，並邀請8個大型活動主
辦機構試行廢物管理措施，相信能帶領
社區活動環保風氣，開拓新的參與組
群。
黃錦星昨日發表網誌指出，應對香港
的廢物挑戰，源頭減廢至為重要。政府
已透過內部指引和通告，推動各部門在
籌辦會議、展覽和活動時，盡量避免產
生廢物並妥善回收，並呼籲各界包括工
商界、社福界、體藝界、學界和其他活
動舉辦者與政府各部門，均應參考並逐
步落實指南的減廢建議。
他介紹，簡單而言，就是從籌備活動
前的採購工作開始，把每個環節所需的

物資詳列，審視哪處可避免產生廢物，
哪處可有替代方案，繼而再策劃隨後的
乾淨回收工作，最後在活動後進行廢物
審計，並適時檢討下次的減廢計劃。

黃錦星：鼓勵更多機構「更綠」
黃錦星說，環保署已邀請8個大型活動

主辦機構，試行相關廢物管理措施，包
括新春年宵、花展、香港國際七人欖球
賽及大角咀廟會等，為社會起示範作
用，鼓勵更多機構舉辦活動時考慮加強
減廢措施。
他舉例，在剛過去的新春年宵，環保

署與環境運動委員會合作，委聘環保團
體舉辦「綠色年宵」。食環署又與環保
署合作，安排承辦商在13個年宵市場完
結後回收木卡板及竹枝，及在維園及花
墟回收未能出售桃花，部分竹枝亦交由
非政府機構升級再造。15個年宵市場的

廢物棄置量，較去年減少約35公噸。
另一例子是於日前舉行的大角咀廟

會。舉辦14年來，廟會今年首度以「環
保」為主題，致力源頭減廢，避免棄置
約6,000個膠樽、5,000件即棄餐具、500
張即棄膠枱布，及其他即棄濕紙巾和場
刊紙張等。剩下廚餘則會交到環保署的

廚餘處理設施回收。
黃錦星認為，大角咀廟會成功結合傳

統慶典和環保元素，帶領社區活動的環
保風氣，相信亦開拓了新的參與組群，
並呼籲活動參加者日後亦應積極配合，
自備環保五寶即水壺、購物袋、食物
盒、餐具及手巾仔，避免做「大嘥鬼」。

8盛事機構領頭
冀帶起減廢潮流

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）退
休警司朱經緯因為在「佔領」行動
中執行職務，被控襲擊致身體傷害
罪成，最終被判囚3個月。
有市民昨日到特區終審法院抗

議，不滿當時審理案件的裁判官錢
禮，拒絕讓朱經緯在上訴候審期間
保釋。

發起請願的市民唐因表示，翻查
過往案例，犯人不獲准保釋，多基
於罪犯是窮兇極惡的危險人物，若
被保釋將即時威脅市民的生命財
產；罪犯是重犯，棄保潛逃的可能
性甚高；罪犯是嚴重精神病患者並
有襲擊他人的傾向；罪犯以往對控
方證人有威脅性或影響性的記錄這4

種情況。

行為良好案情不重為何不獲保
她認為，朱經緯時任警司期間紀

律行為良好，且案情並不嚴重，在
候審期間更適逢冬至、聖誕節及西
曆新年等節日，裁判官錢禮並無合
理理據拒絕朱經緯的保釋申請。

市民抗議朱Sir候審期被禁保釋

香港早在1975年已開始提供
導盲犬服務，但至今仍未成熟

及普及。一直關注導盲犬服務的民建聯立法會議
員葛珮帆，昨日與一班民建聯年輕區議員及地區
幹事，帶同兩隻導盲犬到沙田彭福公園「放電」，
希望市民大眾關注和支持導盲犬的工作。
葛珮帆介紹，對待正在工作的導盲犬，有「三

不一問」的禮儀，即「不拒絕、不干擾、不餵
食」，而大家在幫助視障人士和導盲犬前必須先
問清楚。目前，全港投入工作中的導盲犬不足
30隻，有大量的視障人士正在等候導盲犬服
務，實有急切及實際需要去積極推動，希望達
至理想的傷健共融的環境。

■香港文匯報記者 鄭治祖

珮帆推廣導盲犬
宣「三不一問」禮儀

香港文匯報訊（記者 朱朗文 北京報道）
立法會4個事務委員會下月舉辦三日兩夜粵港
澳大灣區考察團。牽頭的立法會經濟發展事務
委員會主席林健鋒昨日表示，希望反對派把握
是次良機，了解內地發展情況，摒棄固有想
法。
正在北京出席全國兩會的林健鋒指，考察團

行程豐富，包括參觀科技、金融、製造業及基
建項目，是了解內地發展的良好機會，特別是
反對派，因他們很久甚至從來未踏足內地，對
內地環境不熟悉，令他們發表的意見不踏實、
不到位，希望所有反對派議員都參加，真真正
正了解內地高速發展的新時代，了解內地並非
他們想像中那樣。

超過10名反對派議員「心動」
立法會主席梁君彥被問到會否帶全體議員到

內地考察時表示，只會就政治性、整體性議題
率團到內地，而這次是實務考察，但樂見更多
議員與內地有更多交流。
據了解，現時有超過10名反對派議員有意

參與是次考察。

林健鋒籲反對派
參團考察大灣區

青年民建聯主席顏汶羽昨日和一眾青
民成員與傳媒茶敘，介紹他們對新

年度財政預算案的補漏建議。由於社會
上不少人都認為是次預算案最受惠的人
是基層和中產，他們就提出多項能惠及
夾心基層及更多市民的針對性措施。
青民副秘書長、社區幹事植潔鈴就提
出寬免合資格大專學生貸款還款額的建
議。

推兒童學券醫券
她表示，很多年輕人畢業後都面對還

學貸的壓力，尤其是剛畢業的年輕人，
每月儲蓄已經不多，每季還一次學貸又
要用上幾千元，最終落得「冇錢剩」的
處境，故希望特區政府可在庫房充裕的
情況下，減輕年輕人因學費借貸的負
擔。
針對現屆政府的理財哲學，他們也提

出多項「派券不派錢」措施。
另一名副秘書長、社區主任賴嘉汶就

建議特區政府增設兒童學習券和康體
券，幫助學童的全面發展，也進一步推
廣香港的體育文化。雖然是次預算案已

計劃向清貧學生派2,000元津貼，但他們
認為，另設學習券可更明確地幫助學童
進行學習相關活動，是更有針對性的措
施。
在深水埗區任社區幹事的何坤洲，眼

見區內有不少單親家庭對負擔子女的醫
藥費感到吃力，建議特區政府增設2,000
元的兒童醫療券。
他坦言，區內有不少例子，單親媽媽
既要工作，又要照顧年幼子女，每當小
朋友生病都要花一筆費用看醫生，又或
者輪候需長時間等待的公共醫療。如果

可增設兒童醫療券，既可減輕家長負
擔，同時亦能為公私營醫療分流，減少
流感高峰期就迫爆急症室的情況。

倡女性可享「月事假」
顏汶羽則提出恢復學生車船半價證，

減輕學童的交通費用負擔；社區幹事司
徒駿軒則建議政府鼓勵企業推出「月事
假」，讓每逢月事都深感不適的女士可
以請假一天，好好休養，認為措施既能
關顧女性實際需要，也能提升員工的士
氣。

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）今年的財政預

算案雖在派糖措施上「加

甜」，但不少市民仍然覺

得預算案與自己的期望

有落差。有見特區政府

不認同漫無目的地派

錢，青年民建聯提出 6

項「派券不派錢」及照顧

到夾心基層需要的措

施，希望有助特區政府

補漏拾遺，讓社會的發

展成果惠及更多市民。

持續進修基金自
2002年推出至今，
經常被批評資助額

低及限制多多，新年度財政預算案建議
額外注資85億元作出改善。勞工及福利
局局長羅致光昨日接受電台訪問時表
示，基金資助上限將由1萬元增至2萬
元，申請年齡上限則由65歲提高至70
歲，希望可鼓勵更多港人持續進修。目
前整個系統需要更新，他期望可於明年
初推出。
羅致光介紹，首1萬元資助額，最多資

助課程的八成費用，新增的1萬元資助
額，則最多資助課程的六成費用。有人

擔心資助額調高後，課程學費可能上
升，他認為用家需要付費，會衡量學費
是否合理，而最好的監察機制是由用家
去評論課程的質素。
目前，市民開持續進修基金戶口起4年

內須申請資助修讀課程，限申請4次，過
了限期戶口會被凍結，而日後將撤銷上
述申領時限及次數限制。
羅致光表示，過往曾開設基金賬戶、

但被凍結戶口的市民亦會「解凍」受
惠。
他指將申請年齡上限提高至70歲，亦

由於香港人平均壽命愈來愈長，認為有
助應對銀髮市場，鼓勵長者終身學習。

研納入建造業「操機」課程
聽眾劉先生表示，自己曾希望申請持

續進修基金報讀建造業議會的控制機械
及吊機課程，但由於課程不在資歷名冊
下，以致無法申請款項。
羅致光指，在去年檢討持續進修基金

時已聽到很多相關意見，正在研究將其
加入名冊內。
就財政預算案建議僱主若聘請已退休

或失業的60歲或以上者，可獲發放每月
最高4,000元的在職培訓津貼，為期6個
月至12個月。羅致光表示，計劃是希望
仍然力壯的退休人士，可以重新就業，

相信有助紓緩勞工市場緊張的情況，而
計劃並無工種限制。
至於財政司司長陳茂波早前指將由關

愛基金「補漏拾遺」，以照顧今次未獲
「派糖」的市民。
羅致光表示，關愛基金在2011年開始

運作時，兩大主要功能是「補漏拾遺」
及「先導先試」，今次注資關愛基金的
安排非新事。
他解釋，關愛基金大部分項目雖與扶
貧掛鈎，但非完全扶貧，舉例部分中產
或高收入者，如未能負擔標靶藥物或極
昂貴的藥物，也可以申請基金資助。

■香港文匯報記者 文森

進修基金倍增寬齡限料明年推
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香港文匯報訊（記者 李摯）近期正
值流感高峰期，而且天氣忽冷忽熱，
不少市民關心流感狀況。食物及衛生
局局長陳肇始昨日表示，衛生防護中
心一直有留意流感情況，現時流感雖
繼續處於高位，但亦未看到有明顯上
升，因此衛生防護中心初步評估將繼
續維持高位一段時間，希望市民切勿
掉以輕心。
陳肇始昨日出席公開活動時表示，

學童正值上學時候，家長如感覺小朋
友染病，應帶他們去看醫生，不要上
學，以防止感染擴散。對於入院情況
以及流感整體狀況，衛生防護中心一
直作出監察。
對於天氣轉冷，急症室求診人次及
病房需求或有增加，陳肇始呼籲長者
要多穿衣服，保持體溫，如有不適應

就診，不要到人多的地方。醫院方面，醫管局
將繼續做好應對流感高峰期的措施，例如加強
人手、增加兼職人手等，急症室若出現太多
「非緊急」至「緊急」的情況，醫管局會設有
特別支援組處理相關事件。
她並呼籲小朋友、成年人要注意個人衛生，

其中接種流感疫苗也是很好的預防方法。對於
有建議指希望可有多點到校注射疫苗服務，她
指現時已就此作積極研究，希望於流感季節時
加強這方面工作。
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懈■黃錦星(中)早前出席大角咀廟會。 網誌圖片

■黃錦星(右)巧遇大角咀廟會環保大使安德尊
一齊「剩食打包」。 網誌圖片

■有市民昨
日到終審法
院抗議，不
滿朱經緯在
候審期間不
獲准保釋。
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■EQ帶導盲犬宣傳「三不一問」禮儀。
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